第 546 号



# たがら



発行 令和6年11月29日 練馬区立田柄小学校

校長 伊藤 雄一

練馬区立田柄小学校の 学校ホームページ 携帯サイトはこちらから



## 一歩ずつ歩みを重ねて ~開校の月に~

校長 伊藤 雄一

朝日に照らされて化粧直しをした校舎が約5か月の工事を経て現れました。先日、工事用の足場が全て取り外された白く綺麗な南校舎の前で全校朝会を行いました。 その姿は清々しく田柄小の子どもたちを包むように守ってくれていると感じさせてくれます。

田柄小学校の校舎が現在の形として整ったのは、昭和 52年(1977年)の10月13日。開校20周年記念式典 の直前で、撮影された航空写真でもそのことが確認でき ます。それまで北校舎のすぐ手前にあった正門が、現在 の豊島園通りに面した場所に完成し、古い木造校舎が解 体され「工事完了」です。昭和51年度(1976年)は長 い田柄小の歴史の中で最も児童数の多い年です。その数 なんと 1,521 人。 学級数は 37 学級です! その年は、現在 の校舎に加えて古い木造校舎もすべて使って全児童が使 う教室を確保していたのでした。そして、昭和52年に田 柄第三小学校(現在の光が丘秋の陽小学校)が開校され て今の校舎の教室ですべての児童がおさまることとな り、木造校舎がすべて解体されて、今の形になりました。 少し説明が長くなりますが、開校 20 周年記念誌をも とに現在の校舎の歴史を振り返ってみたいと思います。 今の鉄筋校舎は、3段階で完成しています。一番古いの が南校舎の玄関からトイレまで(1966年・昭和41年3 月完成)。プールも同じ時期に改修工事完成。次が南校舎 の校長室のところまでと北校舎の給食室から会議室まで (1969年・昭和44年3月完成)。最後が南校舎の職員室 までと北校舎の図工室まで(1974年・昭和49年3月完 成)。その後、旧体育館兼講堂に代わって新しい体育館が 完成しました(1976年・昭和51年4月完成)。

継ぎ足しに次ぐ継ぎ足しで、校舎を増築していく様は、田柄の町全体と田柄小の発展と符合しています。一歩ずつ歩みを重ねて、ここまできました。今いる田柄小の子供たちも日々わずかな歩みかもしれませんが、着実に成長の歩みを前にすすめています。12月1日は田柄小学校開校 67 周年。練馬小学校から分かれて分校としてスタートした日です。

# 12月の行事予定

10/10/11 4 1 1/6		
1	日	開校記念日 開校 67 周年
2	月	全校朝会 委員会活動(6校時)
3	火	未来塾
4	水	音楽会リハーサル
5	木	安全指導日
6	金	音楽会(児童鑑賞日) 5 時間授業
7	土	音楽会(保護者鑑賞日) 給食あり
8	日	
9	月	振替休業日
10	火	
11	水	4 時間授業日(会議のため)
12	木	移動教室説明会(5年)15:00~
13	金	社会科見学(6年)
14	土	冬の星空観察会17:30~(おやじの会主催)
15	日	
16	月	全校朝会  口座振替日(教材費) クラブ活動
17	火	社会科見学(4年)
18	水	
19	木	たてわり班活動
20	金	
21	土	
22	日	
23	月	5 時間授業
24	火	大掃除 5 時間授業
25	水	終業式 4時間授業 給食あり
26	木	冬季休業日始(~1月7日) 地域未来塾特別企画・書きぞめ練習会
27	金	
28	土	
29	日	機械警備
30	月	機械警備
31	火	機械警備
· <b>※</b> 12	日 <i>1</i> 十3	8年かしで避難訓練を行います

※12月は予告なしで避難訓練を行います。

## ■田柄小学校教育活動におけるアンケートのお願い

詳細は、先日配布しましたお知らせをご確認ください。昨年度から「回答の基準がわかりにくい]という声を受けて、「補助資料」を配布しました。回答の参考にしてください。

·期間…11月28日(火)~12月8日(金)

#### ■地域未来塾特別企画・冬休み書きぞめ練習会を開催

今年の夏休み、工事のため例年実施している夏休み地域未来塾や科学実験教室が実施できませんでした。そこで、地域未来塾を支えていただいているコーディネーターの森田様と地域の方の協力を得て、特別企画として、冬休み書きぞめ練習会を3・4・5・6年生の希望者を12月26日に募って行います。

※ 詳細は、該当学年にシグフィーとお手紙でお知らせした通りです。練習会の様子はあらためて学校ホームページでお知らせします。



# 新『たがらっ子宣言5』が発表されました!

代表委員会を中心に全校児童が話し合い、現在の「たがらっ子宣言7」を見直しました。児童の提案により、タブレットで1学期に全校にアンケートを取ったところ、「廊下歩行の仕方」や「時間を守って行動すること」の課題が明確に挙がりました。よりよい学校生活にするために、2学期には各学級で学級会を行い、代表委員の児童が話し合いを重ね、新しい「たがらっ子宣言5」を完成させていきました。全校への発表の場では、代表委員の児童を中心によりよくしていこうという真剣な思いが伝わってきました。

特別活動担当



#### 地域行事のお知らせ

#### ■冬の星空観察会

毎年恒例の星空観察会です。申込制となっています。詳しくは主催者の案内をご参照ください。

日時 12月14日(土) 17:30~19:00

場所 体育館・校庭 田柄小PTAサークルおやじの会主催

#### 12月の生活目標

『学校をきれいにしよう』

- \*元気よく返事をしよう ・教室をきれいにしよう
- ・上着をぬいで生活しよう・手洗い、うがいをしっかりしよう
- \*たがらっ子宣言5にある項目です。

# 音楽会に向けて ~きいてみて 音楽~

12月6日、7日は、2年に1度の音楽会が開催されます。体育館から聞こえてくる歌声や楽器の音が、少しずつ形になってきて、どの学年も、練習に力が入ってきているのを感じます。また、休み時間にも練習の音が聞こえてきたり、音楽会をテーマにした図工作品が校舎内に飾られたり、さらには音楽会応援給食と、学校全体が音楽会を楽しみにしている雰囲気につつまれています。

演奏することはもちろん、演奏する姿を見たり、他の学年の音楽も聴いてみたり、そこから想像してみたり。たくさんの楽しみ方があります。今年度は、保護者の皆様には、どの学年の演奏も鑑賞していただけます。「耳をすませば聴こえてくる さあ 音楽の世界へ」ようこそ! お待ちしております。あたたかい拍手をよろしくお願いします。

文化的行事担当

みなさんのおかげでたがらっこ宣言5に決まりました。

1年生~6年生のみなさん、アンケートへのご協力 ありがとうございました。みなさんの意見をもとにし て、たがらっご宣言の内容を、さらによりよいものに しました。

全校で話し合って決めたルールです。全校で守り、最 高の田柄っ子にしましょう

↑ 代表委員の皆さんがオンラインで発表するために作成した スライドの一部です。

# 5年生、練馬区小学校連合音楽会に出演!

今年度、5年ぶりに練馬区小学校連合音楽会が練馬文化センター大ホールで開催され、練馬区内の他の小学校の児童と共に、本校の5年生が出演しました。夏休み明けから練習してきた合唱曲「友だちだから」、合奏曲「どうする家康 メインテーマ〜暁の空〜」の2曲を演奏しました。初めての大きなステージに立ち、大勢の人達を前にして、緊張の中でもきれいな歌声を響かせ、気持ちを一つに楽器を演奏することができました。また、他校の演奏を聞いて挑戦したい曲や楽器を見つけながら鑑賞しました。気持ちを一つにして取り組む達成感や、一生懸命取り組む楽しさなど、今後に生かせる学びが多くありました。

#### ■冬季休業日中・1月当初の主な予定

12月26日(木) 地域未来塾特別企画・書きぞめ練習会

12月28日(土)~1月6日(月)学校休務日

※12月28日~1月3日までは機械警備です。 1月8日(水) 始業式 給食なし 4時間授業

9日(木) 給食始 委員会活動(4校時)

10日(金) 安全指導日

14日(火) 5 時間授業

移動教室事前健診(5年)

15日(水) 岩井移動教室始(5年) 計測(3年)

16日(木) 体育朝会 計測(2年)

17日(金) 岩井移動教室終 計測(4年)